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●位于开源路南段新华书
店地下室 1000平方米，门面房
一间40平方米，地理位置优越，
现公开招租。

●位于矿工路东段杏花楼
饭店，面积870平方米，现公开
招租。

●位于中兴路南段新华超
市一楼二楼地下室，面积 2100
平方米，现公开招租。

●位于中兴路北段新华书
店营业大楼四楼面积1500平方
米，现公开招租。

公开招租

新华书店联系电话：7665766

□记者 杨岸萌

本报讯 本报报道了市区迎
宾路与湛北路交叉口通往湛河河
堤道路口的一排隔离桩其中一个
缺失，留下的底座总是绊到人一
事（1月8日A6版）。

昨天上午，记者再次来到迎
宾路与湛北路交叉口，发现之前
绊人的隔离桩底座被去掉并封上
了水泥，现在此处与路面齐平，不
会再绊到人。

昨天，反映人闫女士在电话
中向本报表示感谢：“这个地方是
个路口，人流量也不小，隔离桩底
座不再绊人了，通行就方便了，真
的非常感谢你们。”

隔离桩底座
不再绊人

□记者 杨岸萌

本报讯 本报报道了市区平
安大道二矿口路面渗水多日，市
民担心积水结冰路人滑倒一事

（2018年12月26日A6版）。
昨天，反映人郭先生致电本

报表示感谢，说上述地方已经修
好。“上周有人过来挖开路面维
修，不再渗水，现在路面已经回填
硬化了。”

市数字化城管监督指挥中心
相关负责人王先生说，经查发现，
排除了自来水管道漏水的可能和
污水管道漏水的可能。“仅从路面
上查找不到渗水原因，我们与住
建部门协调，让市政维修部门开
挖路面查找原因。”路面开挖后，
发现是路基渗水，随后做了处理，
现在已经不再渗水了。

平安大道二矿口
路面不再渗水

□记者 范丽萍

本报讯 家住市区和顺路（原
南环路）程庄市汽车运输公司第
一分公司开发楼的程先生向本报
反映，他们楼前的化粪池堵塞，给
居民生活造成很大不便。记者采
访了解到，居民自发组织凑钱清
理化粪池，却有大半居民不交钱

（本报1月9日A6版曾报道）。此
事见报后，湛河区南环路街道车
站社区人员介入，积极帮助居民
推进收费事宜。

昨日上午，该家属院居民向
记者反馈，称两栋居民楼前后包
括车子棚内部的十几个化粪池全
部进行了清理。记者到现场询问
了看车子棚的王大妈，她说：“化
粪池建成一二十年，从未清理过，
里面聚积了太多污物和淤泥。这
次清理使用小型抽污车抽了 30
多车，耗时5天，昨天才结束。”

化粪池已清理

□记者 范丽萍

本报讯“你看看，污水流到人行道和
非机动车道上，脏臭难闻，我们生意都没法
做了。”1月15日上午，市区光明路与湛北路
交叉口北鑫鑫烟酒店的丁女士向本报反
映，她家店门前下水道堵塞已经半个多月
了，一直无人来处理。

1月15日上午10点，记者来到现场，看
到光明路与湛北路交叉口北约150米路西
人的行道上，有一个带有“污”字的窨井正
往外冒污水，气味难闻，旁边人行道和非机
动车道上也积存有污水。据丁女士讲，窨
井冒水是罐头厂家属院下水道堵塞，污水

排不出去造成的，去年就发生过一次，双丰
物业公司安排人进行了疏通。上个月底，
她发现窨井冒水后，再次向双丰物业公司反
映，对方却不管了。“天气这么冷，水流出来
都结冰了，前几天还有一位老先生在这里滑
倒了。”丁女士说。

根据丁女士提供的电话，记者与双丰
物业公司的高先生取得了联系。高先生
称他们只负责楼上住户的物业服务，楼下
门面房商户没有缴纳物业费，所以不在他
们的维护范围内。原先，他们跟门面房商
户沟通过，想把楼上、楼下物业统一管理，
但商户不愿意出物业费。“住户和商户共
用一个下水管道吗？”记者询问，高先生回

答是。“既然是共用下水道，出了问题，物
业公司是不是也有责任承担？”记者继续
追问，高先生表示疏通下水道会产生不
少的费用，而且这是个长远问题，他们有
责任承担，但只是对住户，不对商户。高
先生希望社区人员也能参与进来，做做商
户的工作。

随后，记者找到新华区曙光街街道曙
南社区负责人乔先生，乔先生表示清楚这
些情况，正在积极协调处理。目前，解决下
水道堵塞问题的根本办法，是将老下水管
道与市政管道接通。至于产生的费用如何
承担，他们会和双丰物业公司以及门面房
商户充分沟通，尽早解决问题。

门前下水道堵塞污水横流
商户抱怨 物业有话说
社区：正在积极协调处理

□记者 李科学/文 李英平/图

本报讯 市区中兴路中段一处破损
的人行道路面用两块水泥预制板填
充。由于水泥预制板铺得高出路面
约 10 厘米，一位老人路过时被绊倒。
昨天，市民李先生致电本报热线反映
此事，希望有关部门能对路面进行处
理。

李先生说，他在中兴路中段做生
意，路东新鹰小学北侧人行道路面有数

处损坏，其中一处铺了两块水泥预制
板，至少已有半年时间了。“预制板高
低不平，其中一块比路面高出约 10 厘
米，另一块有些下陷。”李先生说，前
天，他看到一位老太太路过此处时
被突出的预制板绊倒在地。“幸好没
大碍，老太太自己爬起来，看看没受
啥伤就走了。”李先生表示，长此以
往很不安全，希望有关部门能进行整
修。

昨日上午，记者在现场看到了这两
块水泥预制板（左图）。正如李先生所
说，两块长方形水泥预制板放置在人行
道上充当路面，其中一部分还在盲道
上，周边数块方砖出现松动、塌陷，腿脚
不灵便的老年人确实容易被绊。记者
注意到，附近人行道路面及临街门面房
台阶也有破损情况。

记者随后就此事致电市数字化城
市管理监督指挥中心，接线工作人员表
示将与相关负责单位联系，尽快派人到
现场察看。

人行道水泥预制板绊倒老人 市民盼整修

昨天上午，市区中兴路与建设路交叉口南侧路西非机动车道上，市民正小心翼翼地通过结冰路面。记者在这里看到，长约50
米的非机动车道上积水结冰严重，威胁过往市民的安全。 本报记者 禹舸 摄

道路结冰存隐患


